

# El servicio de urgencias del Hospital Alto Hospicio alcanza un promedio de 99 atenciones diarias en su primer mes de operación

Crecimiento sostenido en las atenciones del servicio de urgencias del Hospital Alto Hospicio durante su primer mes de funcionamiento. El servicio de urgencias del Hospital Alto Hospicio ha experimentado un notable incremento en el número de pacientes atendidos durante su primer mes de funcionamiento, pasando de atender 12 casos diarios en su apertura el 31 de julio, a una media de 99 atenciones diarias. En total, el hospital gestionó 3.074 atenciones en agosto, marcando un hito en la cobertura sanitaria de la comuna y la región. De las atenciones realizadas en agosto, un 61% correspondió a pacientes adultos, mientras que el 39% fueron casos pediátricos. La mayoría de los casos provino de la comuna de Alto Hospicio, representando el 75% del total. En cuanto a la distribución por edad, el 4% de los pacientes eran menores de un año, el 15%

tenía entre 1 y 4 años, el 20% entre 5 y 14 años, y el 54% eran adultos de entre 15 y 64 años. Una de las principales características del servicio es su capacidad para resolver el 80,5% de los casos sin necesidad de derivar a los pacientes a otros centros de salud, lo que refleja la eficiencia del equipo médico y la calidad de las instalaciones. Los principales motivos de consulta fueron problemas respiratorios, que representaron el 32% de las atenciones. Además, se realizaron 32 hospitalizaciones, de las cuales 9 correspondieron a pacientes pediátricos, con un 78% de estos casos relacionados con complicaciones respiratorias. En términos de complejidad, el 0,3% de los casos atendidos correspondió a emergencias vitales (C1), mientras que un 18% se catalogaron como de alta complejidad (C2), un 35% de mediana complejidad (C3), un 44% de

baja complejidad (C4), y el 3% restante a atenciones generales (C5). Estos datos confirman que la mayoría de las consultas en el primer mes de operación del servicio se concentraron en casos de mediana y baja complejidad.

## COORDINACIÓN Y PROYECCIÓN DE CRECIMIENTO

La directora (s) del Hospital Alto Hospicio, Jimena Heredia Ceballos, destacó el avance logrado y señaló la importancia de la coordinación con la red de salud regional: «Estos resultados reflejan el esfuerzo conjunto de nuestro equipo y la estrecha coordinación con toda la red de salud, con el propósito de seguir mejorando la atención de nuestra comunidad. En las últimas semanas de agosto, superamos las 900 atenciones semanales, acercándonos al rendimiento de otros centros de salud.

Continuaremos colaborando con el Hospital de Iquique, los centros de atención primaria y el Servicio de Salud para realizar los ajustes necesarios y mantener un monitoreo constante de la calidad de la atención».

Heredia Ceballos también subrayó que la planificación del hospital está en la dirección correcta y que se espera un aumento progresivo en la complejidad de las prestaciones a medida que se avanza hacia la plena operatividad. «El plan de avanzada va en la dirección correcta, implicando un aumento progresivo en la complejidad de las prestaciones, con el fin de alcanzar una plena operatividad y asegurar una mejora continua en la calidad del servicio», afirmó.

**Con un total de 3.074 atenciones en agosto, el servicio de urgencias ha mostrado un notable crecimiento desde su apertura, gestionando mayormente casos de mediana y baja complejidad. La directora (s) del hospital destaca la coordinación con la red de salud para asegurar una atención de calidad y proyecta una plena operatividad en los próximos años.**

## SOBRE EL HOSPITAL ALTO HOSPICIO

El Hospital Alto Hospicio, inaugurado en marzo de 2023, es una institución de mediana complejidad que atiende mediante derivación desde la atención primaria. En junio del mismo año comenzó a ofrecer servicios de hospitalización y en enero de 2024 realizó sus primeros procedimientos quirúrgicos. La apertura gradual del servicio de urgencias representa un hito en su desarrollo,

alcanzando el 85% de la cartera de prestaciones.

El hospital cuenta con una proyección de plena operatividad para 2025, momento en el cual contará con más de 1.400 funcionarios y una capacidad total de 235 camas. Entre sus instalaciones se incluyen 12 camas en la Unidad de Tratamiento Intensivo (UTI), 12 sillones para diálisis, 7 pabellones quirúrgicos, 7 sillones dentales, 3 salas de parto integral y un escáner.

